

Périodique Trimestriel N°64

4^{ème} Trimestre 2023

Bur. de dépôt : Tournai

N° d'agrégation : P801035

Ed. Resp. :

Jean-Louis Hiroux

Rue de Wisempierre 33 7500 Ere



« Servir en ta présence »

«nomcomplet»

«adresse1»

«adresse2»

«cplocalite»

«pays»



L'Hospitalité, un chemin de vie

Editorial

L'Hospitalité, un chemin de vie.

Vous trouverez en complément de ce périodique un exemplaire du petit livret reprenant les réflexions des membres de l'Hospitalité sur l'esprit hospitalier exprimé en terme du XXI^{ème} siècles et la redéfinition de l'engagement chrétien au sein de notre Hospitalité est sorti de presse. Il sera aussi disponible lors de nos prochaines activités, en particulier le 25 février prochain lors de la fête de notre Hospitalité. Cette activité sera ouverte à tous (hospitaliers, pèlerins, malades) afin que tous nous puissions nous retrouver, entourer et fêter nos hospitaliers et hospitalières jubilaires. Nous comptons sur vous pour que cet événement soit une réelle fête. Pensez à proposer à un pèlerins malade à vous accompagner.

« Ne regardez pas le monde en touristes. Faites du bruit ! » dit le Pape François en s'adressant aux jeunes des JMJ.

Une réflexion est en préparation avec les jeunes hospitaliers et hospitalières sur la place de la jeunesse au sein de notre Hospitalité. Après un faux départ (faute de participant), nous espérons mener à bien cette échange de fond au courant du premier trimestre 2024. Les jeunes sont le présent et l'avenir de notre Hospitalité. Mais un engagement dans la gestion d'une association ne peut pas se faire sans une certaine participation, tout en ayant le soucis de l'intérêt de TOUS, des jeunes et des moins jeunes, des participants de nos différents pèlerinages et, bien entendu, de notre mission d'accompagnement.

Noël, un temps de solidarité et de partage où la fragilité d'un petit bébé est devenu la force de « Dieu qui est avec nous »

Dans la nuit, un petit enfant est né dans une pauvre mangeoire. Aujourd'hui, cela ferait à peine un fait divers dans le journal. Contre toute logique, cet événement va bouleverser le monde. Dieu n'a pas besoin de faste pour nous donner son fils et pour renouveler son alliance. A peine né, Jésus et ses parents vont devoir s'enfuir en Égypte pour échapper à Hérode. Voici le fils de Dieu devenu un réfugié... Les chemins que Dieu empruntent sont parfois difficiles à comprendre, mais ils tiennent compte de chacun d'entre nous. Après avoir envoyé son fils sur la terre, il envoie son Esprit pour guider chacun d'entre nous. Je vous souhaite que vous puissiez vous mettre à son écoute et que vous puissiez entendre ce souffle qui nous guide.

Au nom du bureau de notre Hospitalité, je vous souhaite un joyeux Noël solidaire et une excellente année 2024 où nous aurons le plaisir de nous retrouver au service de nos frères et sœurs malades et/ou moins valides dans ces lieux de pèlerinage que nous apprécions tous.

André

Des nouvelles de l'Hospitalité

Nos joies, nos peines, ...

Le Père les a rappelés auprès de lui...

Freddy Chmura, malade à Banneux et à Lourdes en juillet, papa de Belinda, hospitalière à Lourdes en juillet.

Patrice Lemal, hospitalier à Lourdes en juillet avec le groupe Talitakoum, papa d'Élise Lemal, hospitalière en juillet à Lourdes.

Yvette Cuvelier, hospitalière à Lourdes en juillet, en août et à Banneux.

André Knoops, hospitalier à Lourdes en mai.

Grégory Dupret, malade à Lourdes en juillet.

Philippe Cacheux, responsable brancardiers à Banneux et Lourdes en mai.



Les santons de l'Hospitalité

Sans doute, vous le savez déjà des petits santons à l'image de nos hospitaliers et de nos hospitalières ont été réalisés par une Maître Artisan de Provence.

Ils sont encore disponible à la boutique de notre site Internet www.hospitalite-tournai.be

La fête de l'hospitalité
25 février 2024



Fête de l'Hospitalité

25/02/2024

Pourquoi ne pas passer une journée formidable ?

- 10h30 Accueil.
- 11h00 Ouverture de la journée, infos sur Lourdes et Banneux, nouvelles de l'Hospitalité
- 12h00 Apéritif et repas (inscription obligatoire)
- 15h00 Eucharistie avec la remise des insignes et engagement au sein de l'Hospitalité présidée par Mgr Harpigny.

Invitations à tous !!!

Hospitaliers, hospitalières, pèlerins, pèlerins malade

Quand : 25 février 2024

Où : Centre Saint-Paul - Tournai

Veuillez aller sur le site hospitalite-tournai.be pour plus d'infos et les modalités d'inscriptions



Des nouvelles de Lourdes

Thème 2024 - Allez dire aux prêtres que l'on vienne [ici] en procession

Cette consigne de la Dame, Bernadette seule l'a entendu. Seule, elle la transmet. Et voici que depuis un siècle, obéissant à Bernadette, l'Église organise des pèlerinages vers Massabielle.

Si Bernadette n'avait pas été Bernadette, Lourdes ne serait pas devenu le rendez-vous de l'univers chrétien.

Bernadette est la seule à nous avoir révélé Lourdes... Dieu se livre à une âme de choix, mais Il ne se livre qu'à elle. Elle lui suffit.

C'est à partir de ce petit être méprisé que l'énorme mouvement de foules commence, qui ne va plus cesser de déferler du monde entier. Ce petit être à lui tout seul déclenche l'énorme aventure.

*Mgr Pierre-Marie Théas, Évêque de Tarbes et Lourdes
(de 1947 à 1970)*

Plus d'information :



L'Esprit Saint, source de créativité

Source VaticanNews - Audience générale 6/12/2023

L'Esprit Saint quant à lui, est celui qui insuffle cette créativité. Il est cette grâce, le don de Dieu, le protagoniste qui «précède toujours les missionnaires et fait germer les fruits». Il est aussi cette force que le Christ, avant sa montée vers le Père, a donné à ses disciples: «vous allez recevoir une force quand le Saint-Esprit viendra sur vous; vous serez alors mes témoins [...] jusqu'aux extrémités de la terre». En citant les actes des apôtres, François explique aussi que cette force reçue, seule, n'est pas suffisante et recourt à cette métaphore: «La vitalité de la semence qui pousse d'elle-même n'autorise pas l'incurie des agriculteurs pour le champ». Ce qui nous ramène à la nécessaire créativité pour s'engager vers «de nouvelles voies, d'autres formes d'expression, des signes plus éloquentes, des paroles chargées de sens renouvelé pour le monde d'aujourd'hui».

Créativité et simplicité sont deux caractéristiques du style de Jésus Christ, source de l'action évangélisatrice et missionnaire. Et l'Esprit Saint est l'harmonie qui «suscite la communion, ouvre à la diversité et ramène à l'unité». Il est «la source du zèle apostolique» qui «vivifie et rajeunit l'Église», conclut le successeur de Pierre.

Prière

En fin de l'année 2025, après 12 années au service des serviteurs de malade, j'arriverai à la fin de mon mandat de président.

Pendant toute cette mandature, l'Esprit Saint nous a largement inspiré les décisions que nous avons prises. Il nous a étonnés. Il nous a guidés. Il nous a secourus. Il nous a confortés dans nos choix. Un fois de plus, nous devons faire appel à lui. Vous trouverez ci-dessous une prière pour l'émergence d'un nouveau président. C'est sans aucune prétention que je vous la propose. Puisse l'Esprit nous éclairer tous dans ce choix essentiel pour notre mission d'accompagnement, pour notre Hospitalité.

PRIÈRE POUR L'ÉMERGENCE D'UN NOUVEAU PRÉSIDENT

PASTEUR ÉTERNEL, NOTRE DIEU, TOI QUI GOUVERNES TON PEUPLE ET NE CESSES DE VEILLER SUR LUI, ACCORDE À NOTRE HOSPITALITÉ, DANS TON IMMENSE BONTÉ, UN OU UNE PRÉSIDENTE QUI SAURA TE PLAIRE PAR SA COMPASSION, SON ATTENTION DU PLUS FAIBLE ET QUI NOUS SOUTIENDRA AVEC SOLLICITUDE ET VIGILANCE DANS NOTRE MISSION DE SERVICE AUPRÈS DE NOS FRÈRES ET SŒURS MALADES AFIN NOUS SOYONS TOUJOURS L'IMAGE BIENVEILLANTE DU BON SAMARITAIN, L'IMAGE DE TON FILS, JÉSUS.

PAR JÉSUS CHRIST, TON FILS, NOTRE SEIGNEUR QUI VIT ET RÉGNE AVEC TOI DANS L'UNITÉ DU SAINT ESPRIT, DIEU, POUR LES SIÈCLES DES SIÈCLES.

AMEN



Le mot de François

Lève-toi !

Aujourd'hui, le Christ adresse aux jeunes la même invitation qu'il fit à Paul sur le chemin de Damas :

« **Lève-toi et témoigne de ton expérience d'aveugle** qui a rencontré la lumière, qui a vu le bien et la beauté de Dieu en lui-même, dans les autres et dans la communion de l'Église qui l'emporte sur toute solitude.

Lève-toi et témoigne de l'amour et du respect qu'il est possible d'instaurer dans les relations humaines, dans la vie familiale, dans le dialogue entre parents et enfants, entre jeunes et personnes âgées.

Lève-toi et défends la justice sociale, la vérité et la rectitude, les droits humains, les persécutés, les pauvres et les vulnérables, les sans-voix dans la société, les immigrés.

Lève-toi et témoigne du nouveau regard qui te fait voir la création avec des yeux pleins d'émerveillement, qui te fait reconnaître la Terre comme notre maison commune et qui te donne le courage de défendre l'écologie intégrale.

Lève-toi et témoigne que les existences qui ont échoué peuvent être reconstruites, que les personnes déjà mortes en esprit peuvent ressusciter, que les personnes esclaves peuvent redevenir libres, que les cœurs opprimés par la tristesse peuvent retrouver l'espérance.

Lève-toi et témoigne avec joie que le Christ vit ! Répands son message d'amour et de salut parmi ceux de ton âge, à l'école, à l'université, au travail, dans le monde numérique, partout. »

Pape François, journée mondiale de la jeunesse, 27/09/2021

Vous n'allez participer à aucun des pèlerinage en 2024, mais vous souhaitez payer votre cotisation, alors merci de verser vos 6 € sur le compte de ASBL Hospitalité Diocésaine de Tournai.

IBAN : BE38 1262 1020 8972

CODEBIC : CPHBBE75

Joyeux Noël et Bonne année 2024



Nous sommes en 1223 et François se trouvait à Greccio, une ville de l'Italie. Il dit à l'un de ses amis, qui avait mis à la disposition des frères une grotte dans la montagne: « Je veux célébrer Noël avec toi, cette année, dans la grotte. Tu y installeras une mangeoire pleine de foin. Fais venir un bœuf et un âne. Il faut que cela ressemble à la crèche où est né Jésus ».

Et tous les habitants de la ville vinrent entourer les frères et assister à la Messe de Minuit. Ils étaient si nombreux, avec leurs cierges et leurs lanternes, que le bois était éclairé comme en plein jour. La Messe fut dite au-dessus de la mangeoire qui servait d'autel.

La légende raconte que tout à coup, l'ami de saint François vit un petit enfant étendu dans la mangeoire. Il avait l'air endormi... Et François s'approcha, prit l'enfant tendrement dans ses bras. Puis le petit bébé s'éveilla, sourit à François, caressa ses joues et saisit sa barbe dans ses petites mains !

Et cet ami comprit que Jésus avait semblé endormi dans le cœur des humains et que c'est François qui l'avait réveillé par sa parole et par ses exemples.

Agenda

- Bureau de l'Hospitalité – 17 janvier 2024 à 20h00
- Recollection – 17 février 2024 – Maison diocésaine de Mesvin
- Fête de l'Hospitalité – 25 février 2024 – Centre Saint-Paul - Tournai
- Conseil de l'Hospitalité – 16 mars 2024 – Maison diocésaine de Mesvin
- Journée de l'Hospitalité Belge NDL – 17 mars 2023 - Beauraing